

Birkett, George Pullock ont inscrit leur protêt contre ce verdict et affirmé que la seule cause de la mort de Talbot était la blessure causée par la balle.

Ce témoignage collectif est sans doute consolant pour la réputation de M. le Dr. Stokes, mais le fémien, qui rend grâce au couteau du chirurgien, est bien autrement consolé, n'ayant perdu que sa réputation.

C'est ainsi qu'une incision profonde près des vertèbres cervicales peut donner naissance à des soucis inattendus.

∴

Les mânes d'Edouard Jenner tressaillent d'indignation du fond de l'éternité ; on dit même qu'elles ont obtenu la permission de venir voltiger la nuit, sombres et menaçantes, autour de la couche de certains hérétiques qui sont en train de discréditer la grande découverte qui lui a valu une des premières places dans les champs-Élysées. L'homme a des audaces inconnues jusqu'à ce jour : dire que la vaccine propage la variole, oser fournir des preuves sérieuses....., saper enfin cette croyance quasi séculaire dans la prophylaxie du virus vaccinal, voilà ce que font aujourd'hui plusieurs hommes du premier mérite en Europe et en Amérique. Les religions s'en vont..... Pour ceux qui, comme moi, gardent la foi de leurs pères et croient toujours au génie du bienheureux Allemand, il y a lieu de vacciner hardiment, sans perdre de temps, car la variole nous gagne, elle s'insinue partout et triomphe insolamment dans nos murs. Depuis deux mois 125 victimes y ont succombé, sans compter ceux dont elle s'est contenté de labourer la physionomie. Le bon Jenner choqué enfin de l'ingratitude des hommes ne serait-il pas la cause de cette menace d'épidémie ? Immolons lui une génisse sans tache, pour les péchés de nos confrères.

∴

Je ne saurais terminer cette petite causerie mensuelle, sans jeter un mot de regret et d'indignation sur les assassinaats militaires commis à la Havane, il y a quelques temps.